

**Fraternité sans frontière par la foi au Christ :
une fraternité toujours à réaliser**

Rencontre 16

Solidarité entre communautés : la collecte en faveur de l'Église de Jérusalem

La solidarité « est un mot qui exprime beaucoup plus que certains gestes de générosité ponctuels. C'est penser et agir en termes de communauté, de priorité de la vie de tous sur l'appropriation des biens de la part de certains. C'est également lutter contre les causes structurelles de la pauvreté, de l'inégalité, du manque de travail, de terre et de logement, de la négation des droits sociaux et du travail ». (FT 116)

Les Corinthiens sont à l'initiative d'une collecte destinée à aider les frères de l'Église de Jérusalem ; d'autres Églises, comme celles de Macédoine et de Galatie, se sont jointes à ce projet. Alors que dans celles-ci la collecte est achevée, sa réalisation tarde à Corinthe.

Deuxième lettre de saint Paul, apôtre, aux Corinthiens (2 Co 9, 6-15)

traduction œcuménique de la Bible (TOB)

6 Songez-y : qui sème chichement moissonnera aussi chichement ; qui sème largement moissonnera aussi largement.

7 Que chacun donne selon ce qu'il a décidé dans son cœur, non d'une manière chagrine ou contrainte ; car Dieu aime celui qui donne avec joie.

8 Dieu d'ailleurs est assez puissant pour vous combler de toutes sortes de libéralités afin que, possédant toujours et en toute chose tout ce qu'il vous faut, il vous reste du superflu pour toute bonne oeuvre,

9 selon qu'il est écrit : Il a fait des largesses, il a donné aux pauvres ; sa justice demeure à jamais.

10 Celui qui fournit au laboureur la semence et le pain qui le nourrit vous fournira la semence à vous aussi, et en abondance, et il fera croître les fruits de votre justice.

11 Enrichis de toutes manières, vous pourrez pratiquer toutes les générosités, lesquelles, par notre entremise, feront monter vers Dieu l'action de grâces.

12 Car le service de cette offrande ne pourvoit pas seulement aux besoins des saints ; il est encore une source abondante de nombreuses actions de grâces envers Dieu.

13 Ce service leur prouvant ce que vous êtes, ils glorifient Dieu pour votre obéissance dans la profession de l'Évangile du Christ et pour la générosité de votre communion avec eux et avec tous.

14 Et leur prière pour vous manifeste la tendresse qu'ils vous portent, en raison de la grâce surabondante que Dieu a répandue sur vous.

15 Grâces soient à Dieu pour son ineffable don !



Quelques conseils pour se disposer à écouter ensemble la Parole

- Échanger des nouvelles les uns des autres
- Invoquer l'Esprit saint par un chant ou une prière
- Se préparer en silence à écouter le texte choisi
- Lire le texte, lentement, à haute voix



Pour apprivoiser le texte

Avant d'entendre ce que le texte nous dit, écoutons ce qu'il dit. Acceptons de nous laisser déplacer par un texte qui n'est pas de notre époque. Partageons sur ce qui nous étonne, nous conforte, nous émerveille. Écoutons-nous sans entrer dans un débat (quelques minutes).



Pour aider à la compréhension

- La deuxième épître aux Corinthiens est sans doute le regroupement de plusieurs lettres écrites par Paul à cette communauté.
- Corinthe : siège de l'autorité romaine de la province d'Achaïe.
- Paul utilise le terme « les saints » pour parler des chrétiens ; en effet être « saint » n'est pas le résultat d'une conduite morale particulière mais c'est la conséquence de l'appartenance à Dieu. L'origine de la sainteté pour les chrétiens est en Christ, par sa mort et de sa résurrection.
- La justice, pour l'homme, a un double aspect de justice sociale et d'attitude religieuse (être ajusté à Dieu, avoir une vie conforme à sa volonté) ; cela peut souvent être résumé par la pratique de l'aumône, de la prière et du jeûne (cf. Mt 6,1).



Pour approfondir la lecture

- Quelle est la meilleure manière de donner ?
- Qu'est ce qui permet le don et que reçoit-on en échange ?
- Quels sont les enjeux de la collecte ?

➔ **Réflexion personnelle quelques minutes puis échange libre dans le groupe.**



Quelques questions pour entendre la Parole dans nos vies

- Dans notre communauté, avons-nous expérimenté les fruits d'une attitude de partage, quel qu'il soit, avec d'autres communautés ? Pouvons-nous les nommer ?
- Par quels gestes concrets exerçons-nous notre solidarité envers « les habitants de la maison commune » dont parle le pape François ?

➔ **Chacun réfléchit quelques instants en silence puis partage au groupe ce qu'il souhaite. On s'écoute sans discussion.**



Pour interioriser

Terminons la rencontre par un instant de silence suivi d'un partage à partir de la question : qu'est-ce que je garde de ces échanges pour la semaine qui vient ?

Puis un temps de prière pour nous tourner ensemble vers Celui qui est toujours présent : « quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux » Mt 18,20.

Père,

J'ai été créé(e) à ton image et je suis une nouvelle création en Jésus.
Je prie que ton Esprit saint me transforme à ta ressemblance,
en faisant croître en moi la générosité.
Apprends-moi à être généreux avec mon temps, pour que j'en accorde
davantage à mon conjoint, mes enfants et mes proches.
Aide-moi à être généreux avec mon argent, pour que je le partage avec ceux
qui sont dans le besoin ainsi que pour l'avancement de ton Royaume.
Montre-moi comment être généreux avec mes compétences,
pour que je les mette au service des autres.
Inspire-moi de nouvelles manières d'être généreux avec ce que je possède,
pour que j'en fasse profiter les autres.
Détourne chaque jour mon regard de mes propres intérêts,
et rends-moi sensible aux besoins des autres, en particulier des plus petits.
Merci pour toutes les bénédictions que tu promets dans ta Parole
à ceux qui s'engagent sur ce chemin, elles serviront à manifester davantage
ta générosité dans ma vie.
Au nom de Jésus. Amen.

Guillaume Anjou



Pour prolonger notre réflexion avec Fratelli tutti

- Solidarité : FT 116-117
- Destination commune des biens de la terre : FT 124-125

Service Évangélisation

04 38 38 00 38 - evangelisation@diocese-grenoble-vienne.fr

